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1月 7日，全国政法工作会议在北京召开。
会上，政法委书记孟建柱称，将于今年推进劳教
制度改革。

根据国务院《劳动教养试行办法》第5条规
定，劳动教养所需经费，列入地方财政预算。因
为各省份财政收入情况不尽相同，劳动教养管
理局的劳教经费亦呈现差异化的趋势：在东部
京沪浙等经济发达地区劳教经费已经实现财政
保证，而在中西部经济欠发达地区劳教经费缺
额较大。

一个局79个编制，24个正副处长
以经济发达的广东省为例，该省劳教局的

经费大部分来源于财政拨款，且劳教经费有逐
年上升之势。

广东省劳动教养工作管理局是广东司法厅
管理的从事管理、教育、改造劳动教养人员的行
政机构，也是广东省劳动教养管理委员会的常
设办事机构，1989 年正式改设为局级建制，
1995年升格为副厅级单位。

广东省于 2005 年印发的一份文件显示，
劳动教养工作管理局机关设行政编制 79 名，
事业编制 12 名。其中局长 1 名，政委 1 名，副
局长 3名，正副处长(主任)24名(含机关党委专
职副书记)。

广东省劳教局网站信息显示，纳入该局
2012年部门预算的单位共 12个。该局自 2010
年至 2012 年 3 年间，部门预算收入年均增长
9.5%，至 2012 年已攀升至 5.11 亿元，其中 4.66
亿元来源于公共预算拨款，占到预算收入的九
成以上。

该局预算支出涵盖了公共安全支出、社
会保障和就业支出两大部分。2012 年，该局
公共安全支出 4.82 亿元，社会保障和就业支
出 0.29 亿元。在公共安全支出中，有 4.37 亿
元用于劳教，同比增长 14%，占到该局预算支
出的 85%。

根据 3年的数据显示，劳教支出占到该局
预算支出额比例一直高于 80%，且呈现逐年上
升之势。

公共财政是经费主要来源
从拨款来源看，公共财政基本是劳教经费

的主要来源，且比重仍在逐年上升。

以浙江杭州为例，杭州市司法局(杭州市监

狱劳教管理局)的劳教经费大部分来源于财政

收入，另外一小部分则来源于政府性基金收

入。后者是指政府征收的具有专项用途的资

金，包括各种基金、资金、附加和专项收费。

数据显示，2012 年该局预算收入 3.23 亿

元，其中公共财政收入为3.07亿元，占到了预算

收入的 95%。来自政府性基金收入为 1643.23
万元，占比仅为5%。

广东的数据也显示，公共预算拨款占该局的

收入比重由2010年的87%增加至2012年的91%。

在支出方面，杭州司法局的预算表显示，投

放于“监狱”科目的支出最多，为1.77亿元，占到

支出总额的五成多。支出用于劳教的费用次

之，数额为0.47亿元，占比为14.55%。

据《21世纪经济报道》

新录公务员 先当环卫工
从2012年12月底开始，浙江省武义县新招

录的40多名各机关乡镇公务员在当地组织部门
的安排下，陆续来到县环卫所做起了全日制的环
卫工人，算是上岗前的锻炼。 文图均据新华社

离 2013 年全国“两会”召开尚有两个多月
之际，铁道部人事调整已经启动。

1月 7日，铁道部内部人士对记者称，铁道
部近日多个局级岗位负责人发生变动，是盛光
祖自 2011 年 2 月份走马上任铁道部部长以来

“动静最大的一次”。

安路生任铁科院院长
1 月 4 日晚，上海铁路局召开电视电话会

议，会上宣布了新的人事任免。2011年“7·23”
事故中从铁道部总调度长任上空降到上海铁路
局担任局长的安路生离开上海奔赴北京，担任
铁科院院长。“新旧职务级别相同，但铁科院的
职权肯定没有上海局大。”上述消息人士称。

随着安路生的“上调”，人事变动的多米诺
骨牌开始推动：

南昌局局长郭竹学调任上海局局长，昆明

局局长刘振方调任南昌局局长，昆明局党委书
记刘柏盛任昆明局局长。

余卓民任铁总调度长
自安路生于 2011 年 7 月 23 日调离铁道部

总调度长岗位，此职一直空缺，此次武汉铁路局
局长余卓民将赴京填补这一空白，西安局局长
汪亚平则将到武汉接替余的位置，兰州局刘生
荣则调任西安局局长。

杨育栋调任北京局局长
因由陕西韩城开往北京西站的 1164 次旅

客列车发生车头脱轨事故，北京铁路局局长黄
桂章先是被记过，2011年10月被免去北京铁路
局局长一职，之后被调到京沪高铁公司担任副
总，此后北京铁路局局长一职一直由铁道部总
工会主席何玉华兼着。

此次铁道部将呼和浩特局局长杨育栋调任
北京局局长，济南局常务副局长费东斌则接任
呼和浩特局局长。

直属机关也有“大动作”
除各大地方路局外，铁道部直属机关也

发生重大人事变动。接替因腐败被双规、素
有高铁第一人之称的张曙光，担任铁道部运
输局局长的吴强在此次人事变动中被调到
政治部担任副主任，其职位由其副手程先东
接任。铁道部人事司副司长曲林也扶正成
为司长。

此次铁道部人事变动涉及范围广泛，震动
剧烈。“按照以往的惯例，都是新部长上台之后，
才会有一轮比较大的人事变动，现在此事提前
进行，释放出的信号十分强烈。”上述人士称。

据《21世纪经济报道》

国家发改委:
调整400多种药品价格
平均降价幅度为15%

近日，国家发改委发出通知，决定
从 2013 年 2 月 1 日起调整呼吸、解热镇
痛和专科特殊用药等药品的最高零售
限价，共涉及 20类药品，400多个品种、
700 多个代表剂型规格，平均降价幅度
为 15%，其中高价药品平均降幅达到
20%。

国家发改委有关负责人介绍，本批
调价的化学药品，与2011年至今已分四
批调整的抗生素、循环、神经、激素、消
化、抗肿瘤、免疫和血液等 8类药品，属
于同一轮次调价品种，大部分属于临床
常用药品。国家降低这些药品的价格，
可以有效减轻患者负担。 据新华社电

我国财政赤字
今年或增50%
未超预警线风险不大

近日国家税务总局原副局长许善达
透露，2013 年中国财政赤字将增加
50%，即 4000亿。财政部财政科学研究
所所长贾康昨天亦对记者表示，2013年
GDP规模或将达到 55.1万亿，赤字率约
为2.2%，即赤字总额将达1.2万亿元，但
未超预警线，风险不大。

据《京华时报》

江苏邳州：

网友“凑份子”购地建房
是允许的

最近，江苏邳州“200 多名网友‘凑
份子’合作建房”的事情引起了社会强烈
的关注，网上网下叫好声、质疑声此起彼
伏。1月7日下午，江苏省邳州市住建局
办公室主任徐矛盾表示：网友“凑份子”
购地开发是允许的，同时建议有合作意
向的网民组建股份制公司后规范运作，
以规避风险。

1月7日下午，邳州网友合作建房发
起人郭鹏程接受记者来访。 郭鹏程从
去年初就开始筹划，8月份成立“徐州康
合房地产信息咨询有限公司”，2013年1
月 3 日在邳州市召开了数百人参加的

“徐州合作建房发布会”。郭鹏程说，短
短几天，就已经有将近 200 名有此合作
意向的市民报了名，自己准备总计召集
600 名合作建房者，建房的地点就在邳
州城北某个地方，建筑面积在 5 万平方
米左右，主要是小高层。他准备先找开
发公司合作，这样速度较快。

对于有质疑将来资金的监管问题
时，郭鹏程说，经众多合作建房者同意
后，公司将选择一家国有银行作为第三
方，每一个准业主按约定在此银行开户
并存入一定资金，等到土地招拍挂时同
时转入一个公共的账户，来付土地成本，
所有的业主都是股东，同时也是负责任
的监督者。

徐矛盾对有媒体报道“项目发起
人表示建成后房价将比市场价低四
成”的看法不认可，经他们测算数据恐
难以达到。 中新

赴四川甘孜调研

俞正声：引导藏传佛教与社会主义社会相适应

铁道部多个局级岗位负责人变动
安路生由上海铁路局局长调任铁科院院长

广东劳教经费逐年上升 去年支出4.37亿元

国家公务员局负责人 8 日在全国行政机
关公务员管理工作会议上表示，公务员考试始
终坚持公平公正，录用了一大批年纪轻、素质
高的公务员。

据对中央机关招考近3年来的录用情况统
计，新录用人员中60%左右来自于工人、农民家

庭，再加上来自教师、医生、工程师、个体经营者、
自由职业者、退休或无业人员等家庭的人员，新
录用的来自普通家庭的公务员达到了90%。

另外记者还了解到，2012 年全国共招录
公务员18.8万人，其中中央机关1.8万人，地方
17万人。 据新华社电

人力资源社会保障部部长尹蔚民 8 日在
全国行政机关公务员管理工作会议上表示，
我国公务员队伍的90%是科以下干部，60%在
县以下机关工作，如何使基层公务员和一般
干部职业发展有空间、晋升有通道，是公务员

制度建设需要解决的问题。尹蔚民提出，今
后要继续推进公务员分类管理，根据不同的
职位和职责，给不同类型的公务员设计符合
自身特点的职业发展道路，使所有公务员都
有发展的通道和空间。 据新华社电


